



El curso 2020-2021, el doble grado de Física y Matemáticas obtuvo la nota de corte más alta

Auge de los dobles grados

Las dobles titulaciones registraron las notas de acceso a la universidad más altas en 2020, siguiendo así la tendencia de los últimos cursos

MARTÍ COMA

Los dos últimos cursos, la nota de corte más alta para acceder a la universidad fue la del doble grado de Física y Matemáticas de la Universidad Complutense de Madrid (UCM). En 2020, los alumnos necesitaron 13,875 puntos (sobre 14) para poder entrar en esta doble titulación (13,775 puntos en 2019). Los dobles grados –junto con las carreras relacionadas con las ciencias y la salud, ingeniería informática y matemáticas– en 2020 registraron las notas más altas de acceso a la universidad, siguiendo así la tendencia de los últimos cursos.

Las dobles titulaciones son una modalidad en auge en las universidades españolas. Esta opción, que combina dos grados universitarios simultáneos cursando una sola carrera, permite a los estudiantes obtener dos títulos en el plazo de cinco o seis años. Según datos de Educaweb, el próximo curso se impartirán 485 carreras universitarias de doble grado.

PRINCIPALES COMBINACIONES

Uno de los principales inconvenientes de estas titulaciones es que el número de plazas ofertadas es muy limitado, de ahí la dificultad para acceder a algunas

de ellas. Hoy los dobles grados con mayor demanda son los que combinan Derecho y Ciencias Políticas; Economía y Relaciones Internacionales; Periodismo y Comunicación audiovisual, o Derecho y ADE, que fue el primero que se ofertó. Aunque muchas de las titulaciones corresponden a la rama de Ciencias Sociales, cada vez son más las de otras ra-

EL PRÓXIMO CURSO SE IMPARTIRÁN 485 DOBLES GRADOS EN LAS UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS; UNO DE LOS MÁS SOLICITADOS ES EL DE DERECHO Y ADE

mas que se abren paso en el mundo de las dobles titulaciones como Ingeniería en Construcciones Civiles e Ingeniería de la Edificación, o el ya mencionado de Física y Matemáticas.

Pedro Aznar, director del doble grado en Derecho y Global Governance, Economics & Legal Order de Esade, destaca que “es fundamental que el doble grado se complemente bien, que se produzcan sinergias entre las dos disciplinas que el alumno cursa, con lo que se logran perfiles profesionales muy potentes y muy

valorados por las empresas. Si no existe esta complementariedad, el doble grado no tiene sentido”.

Pilar Delgado, vicerrectora de Política Académica y Calidad de la Universitat de Barcelona, también considera que hay que lograr “combinaciones exitosas, como Matemáticas y Física”. Actualmente la UB oferta 15 titulaciones dobles “y estamos valorando qué dobles grados podemos ofrecer que den respuesta a demandas sociales”.

ALUMNOS BRILLANTES

El alto nivel de exigencia de estas dobles titulaciones y el número de plazas limitadas hace que se matriculen alumnos con muy buenos expedientes académicos, “y con mucha hambre de conocimiento e interés por aprender”, subraya Aznar. Estos alumnos son conscientes que deberán superar entre 300 y 350 créditos a lo largo de la carrera frente a los 240 ECTS que conforman un grado único. Para Natxo Angulo, director del Departamento de Tecnologías Informáticas, Electrónicas y de la Comunicación en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Deusto, “el doble grado requiere un esfuerzo muy importante que no todos los estudiantes pueden asumir. Supone tener más asignaturas en cada semestre, con una carga, aproximadamente, un 20% mayor. Yo los recomiendo a aquellos estudiantes que tienen gran capacidad de estudio, y que ya la hayan demostrado previamente”.

Este esfuerzo del que habla Angulo tiene recompensa. Las empresas hacen una valoración muy positiva de los estudiantes de doble grado. “Los estudiantes de los dobles grados son jóvenes muy or-

Doble título o grado + máster

A la pregunta de si es más recomendable cursar un grado y un máster o un doble grado, Pedro Aznar, profesor de Esade, responde: “Ambas opciones son válidas. El doble grado tiene sentido cuando el alumno destaca, tiene ganas de trabajar y tiene interés en dos ámbitos. Tenemos alumnos muy buenos que no se deciden porque les gustan mucho el derecho y la economía, por ejemplo. En este caso sí recomendaría un doble grado. Pero hay alumnos que tienen muy claro su ámbito de interés, y no tiene sentido que hagan una doble titulación. Al final, depende del perfil de cada estudiante”.

ganizados, disciplinados, trabajadores, que saben gestionar el tiempo, maduros y autónomos, y que han logrado superar con éxito unos programas muy exigentes. Las empresas lo saben, y lo valoran cada vez más”, explica el profesor de Esade. El portavoz del vicerrectorado de Ordenación Académica de la Universidad Rey Juan Carlos –que el próximo curso ofertará 78 dobles grados, de los cuales 46 son de Ciencias Sociales y Jurídicas, 19 de Ingeniería y Arquitectura y 12 de Artes y Humanidades– también apunta que las dobles titulaciones permiten que los estudiantes se conviertan en profesionales versátiles y con una mejor adaptabilidad a un entorno cambiante como el actual.